



Mi Universidad

Cuadro Sinóptico

Nombre del Alumno: Ingrid Villarreal Sánchez

Nombre del tema: Principios básicos de economía y su relación con la salud

Parcial: 2do. Parcial

Nombre de la Materia: Salud Pública

Nombre del profesor: Víctor Manuel Nery Gonzales

Nombre de la Licenciatura: Lic. Enfermería

Cuatrimestre: 3er. Cuatrimestre

Principios básicos de economía y su relación con la salud

Economía

Se dice usualmente, que la economía es la ciencia o quizás, el arte que estudia la forma en que los seres humanos resuelven el problema

De cómo satisfacer sus necesidades materiales ilimitadas, frente a una disponibilidad escasa de recursos.

Escases

Se puede definir la escasez como la deficiencia ya sea en cantidad o calidad de bienes y servicios que es posible adquirir con los recursos disponibles, frente a las cantidades que la gente desea.

Es imposible satisfacer todos los deseos de la gente. Esto plantea la necesidad de identificar prioridades según juicios de valor para luego asignar los recursos en función de las mismas.

Modelos Explicativos

En economía se construyen modelos explicativos de una realidad y en base a ellos se formulan hipótesis que guían la toma de decisiones.

De esta forma, podemos sopesar los pros y los contras de una posible decisión y podemos seleccionar las mejores opciones, según nuestro sistema de valores.

También las teorías nos permiten predecir fenómenos económicos, dentro de determinadas situaciones.

Grandes áreas de la economía

La economía en general, y la economía de la salud en particular, se dividen en dos grandes ramas de pensamiento:

- ✚ La microeconomía.
- ✚ La macroeconomía.

Principios básicos de economía y su relación con la salud

Microeconomía de la salud

La microeconomía estudia el comportamiento económico de los productores y consumidores individuales.

Asimismo, estudia el comportamiento económico de grupos de productores y consumidores

los que se denominan mercados, por ejemplo, el mercado de servicios de salud.

Productores

- + Médicos, enfermeras, psicólogos, odontólogos y otro personal de salud.
- + Clínicas ambulatorias, clínicas rurales.
- + Laboratorios, bancos de sangre.

- + Centros de diagnóstico por imágenes.
- + Hospitales con servicios de internamiento (ya sean de segundo, tercero o cuarto nivel).

Principales mercados

En el sector salud hay varios mercados importantes, sujetos a características propias. Algunos de ellos son

1. Mercado de servicios de salud.
2. Mercado de seguros.
3. Mercado de productos farmacéuticos y otros insumos.
4. Mercado de equipos y tecnología.

Teoría de precios

Los mercados se rigen por la teoría de los precios. En una economía capitalista, el mecanismo libre de los precios determinados por las leyes de la oferta y la demanda

Guía las acciones de los agentes económicos y decide qué producir, cómo producir y para quién producirlo.

Principios básicos de economía y su relación con la salud

¿Qué produce el sector salud?

Produce una amplia gama de bienes y servicios, desde agua limpia hasta cirugía estética y trasplante de órganos. Esta producción puede clasificarse en

Bienes públicos: Los bienes públicos son aquellos que benefician a toda la colectividad, sin que se pueda identificar una persona en particular.

¿Qué produce el sector salud?

Bienes privados: Los bienes privados son los que benefician exclusivamente a la persona que los consume.

Bienes meritorios: Bienes meritorios son aquellos cuyo consumo produce un efecto social mayor que el beneficio del individuo que lo consume.

Incertidumbre de precio

Uno de los prerrequisitos para que haya libre mercado es el conocimiento de las condiciones de éste, particularmente, de los precios.

Como normalmente hay incertidumbre en el diagnóstico así como en la capacidad de recuperación de cada individuo, tampoco es posible para el consumidor conocer los precios por adelantado.

Seguros

El riesgo de tener una enfermedad sería que produzca efectos catastróficos en las finanzas de una familia, ha dado como lugar el surgimiento de los seguros médicos. La gente los demanda para prevenir grandes pérdidas financieras

El Estado procura que todos tengan este derecho a través del seguro social. Pero también este mercado es imperfecto

Principios básicos de economía y su relación con la salud

Macroeconomía de la salud

La macroeconomía estudia los fenómenos económicos en función de todo el sistema. En el caso del sector salud, le interesa conocer los flujos financieros en todo el sistema de salud. De aquí se obtienen conclusiones de política

El estudio de la macroeconomía de la salud permite sacar conclusiones entre la situación de salud, su financiamiento y el potencial de desarrollo económico de un país. La mala salud y una carga financiera

El estudio de la macroeconomía de la salud

Permite sacar conclusiones entre la situación de salud, su financiamiento y el potencial de desarrollo económico de un país. La mala salud y una carga financiera excesiva para la población

Un lastre que obstaculiza el desarrollo económico.